

res, realizadas por los habitantes de los desiertos áridos, de las montañas estériles e infecundas hacia las valles sonrientes, las liras productivas cuya conquista habla de poner término a su miseria. Si queremos ser lógicos y justos, no podemos criticar aquello hecho, hijos del instinto de conservación; del constante deseo de mejorar, sin los cuales la vida desaparecería luego, y el progreso nacería más que una fantasmagoría.

Mas hoy lejos estamos de aquella primitiva invasión de hordas famélicas! La ciencia moderna, obra del genio humano, ha domado la naturaleza, subyugado la materia y cada día el hombre empuja más adelante sus gloriosas conquistas. La abundancia de la producción es tal que los autores y los actores del conflicto sangriento, del cual somos los espectadores entristecidos, no tienen, ni pueden tener la excusa de haber sido obligados a ello por la necesidad.

Se me dirá: Si usted niega que lo innato de odio o la miseria sean las causas de las guerras modernas, ¿a qué causas las atribuirá?

Y contesto: A dos causas de las cuales derivan todo el mal. La primera es la fraudulenta repartición de la riqueza social, que hace a algunos grupos de individuos dueños de esa riqueza, y la segunda es la organización social actual que deriva de la otra.

De la primera de las dos causas nace entre los grupos de poseedores el deseo de poseer más, siempre más, para aumentar sus gores, y así engendra la ambición, la envidia, la competencia entre los que se disputan el imperio del mundo, sea comercialmente, sea políticamente: la competencia engendra la lucha, la lucha engendra el odio, y todo junto engendra la guerra. El hombre no es malo por naturaleza; llega a serlo por la absurda organización social, por lo que se llama «lucha por la vida». En el desarrollo de las facultades mentales como en el desarrollo de las facultades físicas, la función hace el órgano.

Los que entablan una lucha quieren vencer; para vencer es preciso ser fuertes y para ser fuertes las minorías que se atropellan en un perpetuo combate tienen que dominar y guiar a su antojo las mayorías desheredadas.

Para conseguirlo hace falta someterlas, domesticarlas, y eso se obtiene perpetuando la ignorancia, torciendo, cambiando, falsificando las concepciones filosóficas o científicas cuyas consecuencias pudieran ser fatales al orden de cosas establecidas. Por la hipocresía se canaliza la evolución progresiva de unas ideas (1); se las arrastra de grado o por fuerza en la pendiente de las concesiones, adonde, perdidas sin remisión, quedan con una rapidez vertiginosa hacia el abismo.

Pero siempre se intenta, en primer lugar, eliminar esas progenituras de la inteligencia humana suprimiendo sus autores. Cristo fue crucificado, Galileo encarcelado, Babeuf decapitado, Ferrer fusilado...

Y se inventan ciencias oficiales que conducen siempre a conclusiones favorables al mantenimiento del régimen que se quiere salvaguardar; contra lo que no se puede inutilizar de cualquier manera se trama la apomitable conspiración del silencio. Las masas embrutecidas por la educación que se les da son fácilmente los instrumentos, dóciles de sus amos que las conducen a la matanza según las circunstancias y sus intereses.

Profundizado con un juicio crítico apretado,

severo, implacable, el actual estado de cosas

y corromperán de una manera inevitable en las constataciones que ligera y torpemente ha es-

bozado.

nuestro ideal entre las masas envilecidas por la política y el alcohol.

Dirección: José Sánchez, calle Perchel, 26, Montequinto (Málaga).

Maremágnum

Grupo «Los Autónomos», de Panamá. Balance de febrero y marzo de 1917. (Enviado por segunda vez. La vez primera no llegó a su destino, aunque fue remitido en carta certificada.)

Ingresos. Saldo a favor 12 pesetas; A. B. Juez 2'50; Tranquillo 5; Un simpatizante 2'50; Otro simpatizante 0'50; D. Fuentes 5; J. Montero 2'50; J. Lordén 2'50; Blázquez de Pedro 3. Total 86'50 pesetas.

Gastos. Girado a TIERRA Y LIBERTAD, paquetes, 21; presos 3'25; donativos 3. Correspondencia 1'25; cambio moneda 3'25. Total 87'75.

Saldo en contra. 1'25.

Balance de abril y mayo de 1910. (Enviado también por segunda vez.)

Ingresos. A. B. Juez 2'50; J. Lordén 5; Tranquillo 7'50; V. Recoba 6'25; J. Montero 2'50; D. Fuentes 1'25; M. Talavera 1'25; Blázquez de Pedro 3. Total 29'25.

Gastos. Saldo en contas 1'25; girado a La Rebelión, de Rosario (Argentina), 5; girado a TIERRA Y LIBERTAD, presos, 2'50; donativos 2'50; cambio de moneda y giro 0'50; Correspondencia 1. Total 12'75.

Saldo a favor. 16'50 pesetas.

A las colectividades andaluzas y de las demás regiones:

En Montellano (Sevilla) la Sociedad La Redención Obrera tiene proyectado la celebración de un mitin el día 9 del corriente, a las diez de la mañana, en el cual tomará parte Tomás Torrejón Torres.

El acto tendrá carácter de controversia y para ello tenemos invitado a los republicanos de ésta.

Nosotros pedimos la solidaridad moral y material de las colectividades y compañeros que a nuestro entender, ahora más que nunca, se necesita de la propaganda para reafirmarnos en el campo de las ideas anarquistas y siempre en constante relación con todos los que sufren. No caeremos en ese quietismo que engendra la rota política dejándole expedito el camino para que el pueblo se entienda en sus rastros finos. —El secretario, José R. Moreno.

Tres buenos folletos. —Acaban de ponerse a la venta, en el kiosco Escuela Moderna, de Coruña, los folletos siguientes:

«La huelga sangrienta de Barcelona». Relato de los sucesos de agosto, por un testigo presencial, con una detallada relación de muertos y heridos, al precio de 20 céntimos uno.

«Desde las barricadas». Una semana de revolución en España. Sensacional folleto de 100 páginas, por Mauricio Bajatierra, a 35 céntimos ejemplar.

«La defensa del inquilino contra el casero». Consejos, disposiciones legales y fórmulas para evitar el desahucio y el aumento del alquiler. Precio 10 céntimos.

Pedidos: Kiosco Escuela Moderna, Coruña.

Grupo Juventud que despierta, de Montilla. —Estado de cuentas desde mayo de 1917 a abril de 1918.

Ingresos. —Del año anterior, 6'85; Manuel Figueira, 1'15; Francisco González, 6'65; José Racer, 3'75; José García, 8'10. Total 18'60.

Gastos. —Por giro postal, 1; sellos de correo, 0'60; papel para escribir, 0'20; defensa de Rueda, 0'80; presos, 0'50; manifestos anti-electorales, 3; donativo a T. y L., 0'50. Total 6'60. —Saldo a favor 12'00. —J. R. Moreno.

Toda la correspondencia que sé dirigía a Melchor del Río Madueño y a la Sociedad Obrera de Oficios Varios «La Aurora», de Montoro, la dirigirán en lo sucesivo a la Sociedad Obrera de Oficios Varios «El Despertar del Obrero», calle de Alvaro Pérez, 1, Montoro, (Córdoba).

Toda la correspondencia del grupo «Sin patria», de Manresa, se enviará en lo sucesivo a Juan Torras, calle de la Cueva, 10, 3º, Manresa (Barcelona).

La nueva dirección del compañero Claudio Angulo es: calle Barriocepo, 24, 1º, Logroño. Este compañero desea saber si el grupo «Los Iguales» ha editado el folleto «Abajo la autoridad».

La dirección del compañero Sebastián Ruiz, de Fuentes de Andalucía, es el número 28 en vez del 14 de la misma calle.

En la suscripción pro presos del número 376 aparecieron 10 pesetas de Castilleja del Campo, debiendo ser 0'50. En este número queda subsanado el error.

Avisos a periódicos

—La Colmena Obrera enviará 10 ejemplares a Pedro Afán de la Torre, Repullete, 65, Villacarrillo (Jaén).

—La Voz del Cantero enviará una suscripción a José Reig, por Vinalba, Pobla de Círvoles (Lérida). No ha entregado 1'50 pesetas. Otra a Juan Barrallat, droguería y comestibles, Bagá (Barcelona).

Suscripción general

PAPEL DE LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES

Pesetas

Suma anterior. 63'105

Línea. —Fernando Libertad 0'50; José Gálvez Alcalde 0'50; Juan Ruete Jaime 0'50; Miguel D'Lo 0'30; Menéndez 0'50; Francisco Espinoza 0'25; Francisco Muñoz 0'25; Eduardo Collado 0'30; Salvador Franco 0'80; Un bohemio 0'25; Abelardo López 0'25; Miguel Rodríguez 0'30; Antonio García 0'25; Francisco Salvador Caravaca 0'30; Un compañero 0'10; Otro 0'10; Manuel Cañach 0'50; Serrano 0'20; Uno que lo vió 0'50; Un transeúnte 0'10; Luis Ortega 0'10; José Navarro 0'15; José Lozano 0'25; J. caprichos Uñadas 0'80; Federico López 0'50; Juan Chacón 0'40; D. López 0'30; José Ledesma 0'50; Miguel Molina 0'50; Manuel Ruiz 0'50; Eduardo Puche 0'75; Uno del barrio 0'50; Un largo 0'25; Miguel Hernández 0'25; Un tabaquero 0'10; Bernardo Carrasco 0'25; Y. 0'20; Varios compañeros del campamento 2. 14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón

14'50

Castilleja. —José Gin Ferrer. 0'50

San Pedro Pescador. —Pedro Batlle 0'50; Carmelo Reig 0'20; Simeón